

会社のビタミン・ん〜なるほど通信

2021年3月号VOL.133

3月半ば過ぎに降る雪を「雪の果（はて）」といいます。別名、名残の雪、忘れ雪などと呼ばれる降りじまいの雪のことです。溶けかけのシャーベットのようなみぞれまじりの雪は、降るそばからはかなく消え去り、それと共に冬の余韻も幕を引いて春へとバトンを渡します。色々ありますが元気に新年度を迎えましょう。

今さら聞けない 経済用語

今月の教えてキーワード：【ソサエティ-5.0】

仮想空間と現実空間を融合し経済発展と社会的課題の解決を両立する新しい未来社会を指す。内閣府が定義した「第5期科学技術基本計画」に重要な基本指針として掲げられ、狩猟社会（1.0）農耕社会（2.0）工業社会（3.0）情報社会（4.0）に続く5番目の変革として位置づけられた。進化した技術を共有・連携・一元化することにより、少子高齢化や過疎化、貧富の格差などの課題の克服と暮らしやすい社会の実現が期待されている。

知っとこ！「税務のマメ知識」

【税務署はタンス預金をお見通し？】

個人的な財産について、税務署はどの程度まで把握しているのだろうか。このような疑問を抱いたことはありませんか？不動産や預金、株などは法務局や銀行、証券会社に問い合わせれば容易に把握できますが、タンスの中の現金までは分からないだろうと思っている人は多いのではないのでしょうか。ところが、これがそうでもないのです。国税庁では適正かつ公平な税金の負担や、その徴収の実現のために申告書の收受や処理、納税者の管理、調査・指導、資料情報の収集や管理、税務に関する相談などといった一連の業務について「国税総合管理（KSK）システム」を使っています。これは全国の国税局と税務署をネットワークで結び、情報を一元的に管理するシステムです。私たちの収入や財産は、給与の源泉徴収票や毎年の確定申告により把握されているのです。例えば、ある家族に相続が発生した場合、被相続人（亡くなった人）の生前の収入からすると2億円ほどの財産があつてしかるべきだとKSKシステムが予想したのに対し、申告書には1億円と記載されていたとします。被相続人が生前に使ってしまったのか、またはタンス預金などで1億円ほど隠し持っているのか。



それを確かめるために税務調査官が出向いて真実を追求する流れとなります。悪いことはできない仕組みになっているようですね。

今を生きる 先人の言葉

何も香水とつけて
いない女はが一番
いい匂いをする

古代ローマの喜劇作家であるプラウトゥスの言葉。実際のところそうか否かは分からない（笑）が人間、ありのままに生きたほうがより魅力的だということだろう。

トレンドを斬る!

昭和レトロがじわりとブームです。ノスタルジーを感じる 40 代以上の世代はもとより、古くて新しい世界が 10 代や 20 代の

若者をひきつけています。ネット環境で育ったデジタルネイティブ世代には、現像が必要なフィルムカメラや手間のかかるカセットテープのアナログ感は新鮮です。レトロな純喫茶や銭湯では、意外にも常連客との会話を積極的に楽しむ若者が急増しているとか。最先端の無機質さとは対局にある、人間味あふれる温もりに癒しを感じているようです。



365 日が楽しくてたまらない! 「商売のヒント」

今月の商売のヒント : 【過去に学び、自然に学び、人に学ぶ】

10 年前の 2011 年は「水」の年だといわれました。世界各地で水害が相次ぎ、日本では甚大な震災による大津波が、尊い命や人々の生活や大事な思い出を奪っていきました。水にまつわる悲しい出来事が多かった一方、夢のある「水」の話題もありました。アメリカ航空宇宙局 (NASA) によれば、太陽系以外で約 1200 個の惑星候補が発見され、そのうち 54 個には生命に欠かせない水が存在する可能性があるとのことでした。水と空気のある地球は「奇跡の星」と呼ばれますが、奇跡の星がほかにもあるかもしれないと話題になった記憶があります。命を育む一方で命を奪っていく水。水に感謝しても、水を恨んでも、水はただ水としてそこにあるだけです。それが現実というものであり、あるがままの現実を受け入れることで私たちは自然と共生していけるのでしょうか。「ゆく河の流れは絶えずして、しかももとの水にあらず」。川の水は絶えることがなく、しかも決して同じ水ではないという『方丈記』の冒頭の一節は、常に遷 (うつ) り変わっていくこの世のはかなさを説いています。すべてのものは刻一刻と変化して、世の中は思い通りにいきません。それを重々承知の上でも、こんなはずではなかったと嘆きたくなることもあります。頭で分かっているけど心がついていかない。その時間のどれほど苦しいことでしょうか。



その苦しみに自分から自分を解放するには現実を受け入れるしかありません。1994 年に起こった松本サリン事件で一時、犯人扱いされた河野義行さんを覚えているでしょうか。本人は犯人と疑われ、奥さまはサリン被害で意識が戻らず、長い療養生活の末に亡くなられました。それでも河野さんは言います。「**現実**は現実。与えられた人生を恨みの感情で生きるのは損。与えられた現実の中で最大限に生きる」。どうしてもならない現実を肯定する勇気が私たちに気づきや想像力を与えてくれます。頑張っているのに何も変わらないと思うのは、ゆく河が止まって見えるのと同じこと。行動していれば物事は確実に進んでいきます。歩みを止めずに共に行きましょう。

トナリの

本棚



【SPY x FAMILY】

重要な任務のために家族が必要になった凄腕スパイ「黄昏」。彼が出会った娘は超能力者で妻は殺し屋だった。正体を隠したまま受験と世界の危機に立ち向かう偽装家族の、スリリングな展開とホームコメディが楽しめる遠藤達哉の漫画です。

元氣と氣づきを提供する

豊島区池袋の佐藤茂税理士事務所***

豊島区池袋 2-60-7 ルート池袋第 3 ビル 4 階

電話 : 03-3988-8820 FAX : 03-3988-8824

<http://www.satousigeru.jp>

mail : info@satousigeru.jp